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     MONTLHÉRY, le 18 juin 2015 

Conseil d’école du lundi 15 juin 2015 

Compte-rendu. 

 Participants :  

Parents délégués : Mesdames DAÏAN ; GAUTHIER GAUDIN ; GOURIAU ; VINCENT-

RANDONNIER ; LOZEVIS ; VAQUEZ ; MOGUET ; DANIEL ; PRAWUKI ; DA SILVA REBELO ; 

GALAIS. 

   Messieurs RIGOU ; MORICE ; DESSAINT ; DANIEL. 

Enseignants : Mesdames BOURDIN ; BOURGEOIS ; JOUNY ; CHAPERON ; BUCHET ; LOUALI ; 

MONNIER ; PLAGNE ; ROUAULT ; LEBEC ; GOUPIL ; CARABETIAN ; LE PAPE ; LE MAT. 

  Messieurs HUYNH ; JOUNY ; CHAMIOT ; SAUX (Directeur). 

Monsieur PONS, Maire ; Madame KLJAJIC, Maire Adjointe aux affaires scolaires ; Monsieur BERTIN, 

Conseiller délégué. 

Madame DUCOUSSET, DDEN. 

Absents excusés :  

Madame PARBAILE, Inspectrice de l’Éducation Nationale. 

Mesdames MODERC (RASED) ; NICOLLI ; KUPPERSCHMITT ; COULANGE ; GUIMAS, 

enseignantes. 

Madame CHARPENTIER, Animatrice BCD. 

Madame PREVOTEAU, Psychologue scolaire. 

Mesdames VINCENT-RANDONNIER ; GODON ; FERRIN, parents d’élèves élus. 

 

o M. SAUX, ouvre la séance à 19h05. 

 Vie scolaire. 

 Effectifs : 

- La prévision d’effectifs pour 2015-2016 s’élève à ce jour à 472 élèves, répartis comme suit :  

95 CP, 102 CE1, 82 CE2, 107 CM1, 86 CM2. 

Pour information le seuil d’ouverture de la 18
ème

 classe est fixé à 468 élèves. 

 

 



 Point sur les personnels particuliers : 

- Il existe toujours un déficit d’heures d’AVS sur l’école, mais depuis la rentrée des vacances de 

printemps, tous les enfants faisant l’objet d’une notification MDPH peuvent bénéficier de l’aide 

d’un(e) AVS. 

- Depuis le 31/10/2014 M. SAUX ne dispose plus d’« Aide administrative au Directeur d’école », 

suite au non renouvellement du contrat de l’ancienne personne affectée à ce poste. Malgré 

plusieurs demandes transmises, aucune personne n’a été nommée en remplacement. 

 Point et perspectives sur les manifestations les, les projets, les sorties et la fête : 

- Beaucoup de sorties pour des rencontres USEP ont eu lieu. 

- L’école a pu participer à la manifestation du Salon du Livre de Saint-Gemain-les-Arpajon, soit 

sous forme de visite ou en accueillant des auteurs de littérature de jeunesse. 

- Tous les niveaux de classe ont pu bénéficier d’une éducation à la route : avec la Police 

Municipale, les CP et CE1 ont eu une animation autour du « Permis piéton » et les CE2 et CM1 

ont passé le permis vélo. Ces interventions ont été jugées très positives. 

Les CM2 ont eu droit à l’intervention de la Police nationale (Théorie et piste vélo). 

- Sorties scolaires avec nuitées : le séjour des CM2 en classe de neige à PREMANON, ainsi que la 

classe poney des CP se sont très bien déroulés. M. SAUX note cette année une adhésion des 

familles concernées, très positive par rapport à l’organisation de ces séjours. Madame 

DUCOUSSET, DDEN, précise que des aides peuvent être accordées aux familles en difficulté de 

la part des DDEN de l’Essonne et de l’OCCE. 

Pour l’année scolaire prochaine une option a été posée pour une classe de neige à Lamoura. 

- Les CE2 vont se rendre au Musée de la Préhistoire de NEMOURS le 25/06 et le 29/06. 

- Un triathlon sera organisé pour 3 classes (CE2 de Mesdames PLAGNE et ROUAULT, CM2 de 

Monsieur CHAMIOT) le 25 juin. Un entrainement en situation a déjà eu lieu dans le courant du 

mois de mai. 

- La remise des dictionnaires aux CM2 a eu lieu le jeudi 11 juin. 

- Le « Bal des CM2 » organisé par la Mairie le 5 juin dernier a donné satisfaction aux enfants et 

parents présents. 

- Fête de l’école : M. SAUX commence par présenter le programme prévu du spectacle et l’avancée 

de l’organisation. 

Il tient à faire part de la déception de l’équipe enseignante concernant le très faible investissement 

des parents dans l’organisation de cette fête : sur 728 parents seulement 30 volontaires se sont 

manifestés ! De ce fait, après réflexion, si la fête prévue le vendredi 26 juin aura bien lieu, la 

possibilité d’abandon de cette manifestation en 2016 est sérieusement envisagée, si la désaffection 

des bonnes volontés devait perdurer. M. SAUX s’exprimera à ce sujet sur le podium le jour de la 

fête. 

 Organisation du temps scolaire. 

 Avis du Conseil d’école sur la modification du PEDT proposée par la Mairie :  

- M. SAUX rappelle le cadre légal : il est prévu que le conseil d’école émette réglementairement un 

avis sur cette modification. Celui-ci sera transmis à Madame l’Inspectrice de l’Éducation 

Nationale qui joindra le sien à l’attention du Directeur Académique des Services de l’Éducation 

Nationale (DASEN), qui en dernier ressort tranchera en la validant ou non. 

- M. le Maire explique les raisons de sa demande de changement, à savoir libérer le vendredi après-

midi, par la difficulté qu’ont ses services à recruter des personnels qualifiés pour assurer les 

Temps d’Activités Périscolaires (TAP), lorsque comme cette année les classes vaquaient le mardi 

et le vendredi à 15h00 au lieu de 16h30. 

- Madame DUCOUSSET, DDEN, intervient pour expliquer que la solution de libérer le vendredi 

après-midi va à l’encontre de toutes les études portant sur les rythmes scolaires de l’enfant : cela 

nuit à l’activité et la motivation lors de la journée du lundi suivant, risque d’augmenter 

l’absentéisme de fin de semaine et aggrave la fatigue des élèves. 

- M. SAUX précise que si la modification du PEDT est refusée, le cadre légal prévoit un statu-quo 

de la situation actuelle, soit la libération des élèves le mardi et le vendredi à 15h00. 



Dans ce cas de figure, les enseignants, opposés à la solution du vendredi après midi libéré, 

tiennent alors à exprimer leur désir que les deux jours où les classes vaqueraient à 15h00, soient le 

jeudi et le vendredi. 

M. SAUX tient à rajouter qu’en l’absence d’un PEDT, entérinant une situation dérogatoire, ce 

sont les dispositions de droit commun, détaillées dans le « Règlement type départemental » qui 

s’appliquent, à savoir : lundi, mardi jeudi vendredi 8h30-11h45 et 14h00-16h00 et mercredi 8h30-

11h30. 

- Suite à ces débats M. SAUX consulte le Conseil d’école, qui prononce un avis défavorable à 

la modification du PEDT proposée par la municipalité. 

 Point sur l’organisation de l’étude – Perspectives pour 2015-2016 : 

- Si l’organisation du temps scolaire reste inchangée, l’étude fonctionnera de la même façon que 

cette année. 

- Si la modification du PEDT demandée par la Mairie est entérinée, il n’y aura plus que 3 études 

dans la semaine, celle du vendredi étant de facto annulée. 

 Hygiène et sécurité. 

 Point sur les exercices de sécurité – Transmission du rapport de la Commission de sécurité : 

- 2 exercices d’évacuation ont déjà été effectués. Le troisième réglementaire aura lieu courant juin. 

- Il est prévu qu’un exercice de simulation de confinement soit organisé, d’ici la fin de l’année 

scolaire, dans le cadre du PPMS, afin que celui-ci soit validé. 

- À ce jour, M. SAUX n’a toujours pas reçu le compte rendu de la Commission de Sécurité. 

Madame DUCOUSSET, DDEN, rappelle que la transmission à l’école de ce rapport est une 

obligation, afin que celui-ci soit archivé dans le registre de sécurité. 

 Questions adressées aux représentants de la municipalité. 

 Point sur les travaux : ascenseur, signalétique et aménagement de la rue des Archers, rideaux 

occultants sur la façade Est du bâtiment, rénovation des toilettes du deuxième étage : 

- M. SAUX rappelle les énormes difficultés d’accès à l’école engendrées par l’arrêt des travaux de 

l’ascenseur, depuis fin octobre 2014. M. le Maire explique les raisons de cette situation 

regrettable, à savoir la défection du premier architecte et des défauts de conception qui ont 

nécessité une nouvelle expertise. Le projet ayant été redessiné, il assure que les travaux seront 

bien terminés durant l’été, même si l’ascenseur en lui-même ne sera pas opérationnel début 

septembre. 

- Les enseignants des classes côté Est du bâtiment et principalement ceux ayant un TNI, signalent 

l’impossibilité d’utiliser ceux-ci sans rideaux occultants. La demande d’équiper cette façade des 

même volets roulants que le côté ouest a été réitérée depuis plusieurs années. À chaque fois la 

réponse a été que cela n’était pas budgété. Madame KLJAJIC précise que le devis établi est très 

coûteux. Il est signalé de plus, que les stores extérieurs existants sont potentiellement dangereux, 

car régulièrement susceptibles de tomber dans la cour de récréation en contrebas. En tout état de 

cause, il a été demandé à la Mairie de réfléchir à une solution transitoire, permettant au moins 

d’occulter les fenêtres des 3 classes équipées de TNI. 

- Les parents élus demandent où en est l’aménagement de la rue des Archers évoqué précédemment. 

Il s’avère que le projet d’élargissement de la voie est reporté. Les panneaux prévus pour informer 

des horaires d’ouverture et de fermeture de la rue n’ont pas été installés… Les parents signalent 

aux représentants de la municipalité que cela ne devrait pourtant pas trop poser de problèmes 

logistiques ou de financement. 

Les enseignants assurant l’étude rappellent une nouvelle fois leur demande d’un meilleur éclairage 

de la rue au niveau du portail de la cour du bas, indispensable lors des sorties à 18h00 en hiver. 

- Il est rappelé l’urgence de rénover les sanitaires du deuxième étage (près de l’escalier). Les 

travaux sont prévus, mais la date de réalisation non fixée et l’opération n’est apparemment pas 

budgétée sur l’année civile 2015. Par ailleurs Madame DUCOUSSET, DDEN signale qu’il 

faudrait équiper les toilettes du deuxième étage (côté anciennement crèche) de sanitaires adaptés à 

la taille des enfants. 



- Les enseignants demandent l’installation d’interrupteurs supplémentaires dans les couloirs, car dès 

l’extinction automatique de la lumière, les lieux se retrouvent dans l’obscurité complète. 

- Madame DUCOUSSET, DDEN invite la municipalité à changer la signalétique du bâtiment en 

« École élémentaire Parc Mirablon » (en lieu et place de « École primaire »). 

 Dotation de TNI – Perspectives pour 2015-2016 : 

- Il est annoncé que pour des raisons budgétaires, aucune nouvelle dotation de TNI n’est prévue. 

Madame KLJAJIC évoque à la place un budget de 3 000 €, destiné en partie à remplacer 

l’ordinateur de la salle des Maîtres. À ce sujet plusieurs enseignants, plutôt qu’un TNI, 

préféreraient voir leur classe équipée d’un vidéo projecteur fixé au plafond, associé à un 

ordinateur et un écran. Cette solution a l’avantage d’être moins couteuse et pourrait 

éventuellement être réalisée dans une ou plusieurs classes, sur le budget prévu cette année. 

Madame KLAJIC précise qu’elle dépêchera un représentant de l’entreprise prestataire de service 

informatique auprès de Monsieur SAUX, afin qu’un devis soit établi. 

 Point sur l’organisation des transports scolaires : 

- Des retards sont encore signalés. Madame KLJAJIC évoque le cas d’un chauffeur ayant pris un 

mauvais chemin et ayant refusé de faire demi-tour, provoquant ce jour-là un important retard. À 

cette occasion un courrier de la Mairie a été adressé à la société de car organisatrice. 

 

 

 

o L’ordre du jour étant épuisé M. SAUX lève la séance à 21h10. 


